

TRAYECTORIA PREMIADOS DISTINCIONES EMPRESARIALES DEL CEL 2021

Distinción Empresarial “Empresa Innovadora”: Quinoa del Páramo, representada por **Raquel Rodríguez Gallego**, socia fundadora y administradora.

Quinoa del Páramo SL (www.quinoadelparamo.com). Empresa leonesa con domicilio en León, pero cuyas explotaciones se encuentran en el Páramo leonés, concretamente en Bercianos del Páramo y alrededores. Dentro del sector agrícola, se ha especializado en la producción y comercialización de quinoa, complementando otros cultivos tradicionales como el maíz, el girasol, trigo, remolacha...

El carácter inquieto e innovador de Raquel Rodríguez, socio fundadora, le animó a buscar cultivos alternativos para el campo leonés que mejorasen la rotación agrícola y tras una serie de investigaciones, hace 5 años decidió apostar por la quinoa.

Durante 3 años realizó campos de ensayo en colaboración con el ITACyL y en 2020, en plena pandemia, decidió profesionalizarse aún más con la creación de la empresa Quinoa del Páramo. El año 2020 fue un año de tránsito y adaptación que se vio dificultado por la pandemia y en 2021 empezaron a tener producciones interesantes de quinoa y a establecer sus primeros acuerdos comerciales.

El proyecto de Quinoa del Páramo es nuevo en sí mismo, pero en su hoja de ruta pretenden llegar en el corto plazo a las 500 hectáreas cultivables e ir incrementando año a año. Aunque operan desde León, prácticamente la totalidad de la producción se exporta a Italia, Francia y EEUU.

El trabajo de esta empresa está alineado con las exigencias medioambientales de la Agenda 2030 y va dirigido a la reducción de fertilizantes nitrogenados en las explotaciones agrícolas, así como un consumo más racional de agua y una mayor rotación de cultivos. La quinoa ha demostrado ser un cultivo que exige cantidades mucho menores de nitratos y agua en relación a otros cultivos tradicionales como el maíz por lo que además contribuye a una mayor rentabilidad para el agricultor.

En este año 2022, el proyecto de Quinoa del Páramo ha vuelto a experimentar un importante impulso con una apuesta decidida por el campo leonés que les ha “empujado” a la búsqueda de agricultores que quieran apostar por este nuevo cultivo, rentable y medioambientalmente sostenible para establecer un centro logístico en el que poder recepcionar la mercancía e incorporar maquinaria para completar todo el ciclo de procesamiento, haciendo una integración vertical y generando valor en el campo leonés.

Distinción Empresarial “Joven Empresario”: Pablo Rodríguez Cañibano, director gerente de Avanza Quimpanor.

PABLO RODRÍGUEZ CAÑIBANO, director gerente de AVANZA QUIMPANOR, empresa del sector servicios ubicada en el Alto del Portillo, Valdelafuente (León).

Emprendedor, nacido en León en 1988 con formación en Comercio y Marketing. Descendiente de una conocida familia de empresarios de origen bañezano, Pablo Rodríguez dirige esta sociedad que factura 1,2 millones de euros y emplea a 11 trabajadores.

Inicia su trayectoria con 23 años con la compra en el año 2012 de la empresa Quimpanor, firma en la que trabajaba únicamente su propietario comercializando productos de limpieza. Poco a poco fueron creciendo, incorporando empleados, abriendo mercado y ampliando a otros sectores como la industria, automoción, sanidad, geriátricos, salones de belleza, hostelería, etc. En el 2018 Avanza Quimpanor hace un giro de negocio y afronta una gran ampliación. Aumenta y expande su catálogo de productos para la hostelería, pasando de vender sólo productos de limpieza a comercializar menaje de cocina, menaje de sala, vajilla, cristalería, cubertería, mobiliario, maquinaria...sin descuidar al pequeño consumidor a quien también atienden con una amplia exposición en sus instalaciones de Valdelafuente.

Su ámbito de actuación se concentra en León y provincia pero su salto al mercado nacional está próximo, dado que están en pleno proceso de digitalización que consolidará su comercio online, mejorando sus herramientas de trabajo y creando una tienda online para dar servicio en el ámbito nacional.

La propuesta de valor que ofrece este joven empresario leonés es proporcionar un servicio integral a la hostelería, asesorando a los clientes dentro de los diferentes artículos e innovaciones del mercado.

Entre sus nuevos proyectos destaca su apuesta por el comercio online y por ampliar mercados, valiéndose de la transformación digital en la que actualmente se encuentran.

Distinción Empresarial “Expansión Territorial”: Limce Limpiezas y Mantenimiento, representada por su director gerente David González López.

LIMCE LIMPIEZAS Y MANTENIMIENTO, S.L., empresa del sector servicios con sede central en León y en Madrid. Actualmente dan cobertura en Galicia, Asturias, Zamora y Madrid, estando presentes en las localidades de Alcobendas, San Sebastián de los Reyes, Móstoles, Leganés, Fuenlabrada, Humanes, Boadilla del Monte y Pozuelo de Alarcón y en toda la provincia de León.

Limce se crea en 1989 por Antonio González, emprendedor que ya en 1985, junto a su mujer M^a del Pilar, había creado la empresa INTERAUTO, pionera en León en la limpieza interior de coches. Con Limce se enfoca en un principio en dar el servicio de limpieza en empresas de diferentes sectores de la industria en León, como el lácteo, el vidrio, farmacéutico, minero, construcciones, etc.

En la actualidad realizan todo tipo de servicios de limpieza de mantenimiento y especiales, en sectores como la madera, la siderurgia, el hotelero, cadenas de supermercados, administración

pública, telecomunicaciones, ferroviario, sanidad, educación, construcción, logística, comunidades de vecinos, oficinas, etc...

En el año 2010, en plena crisis económica, buscan nuevas ideas de negocio para paliar el cierre de negocios y el aumento del paro. Junto con Caritas Diocesana de León inician un proyecto de formación en competencias de limpieza para el elevado número de personas sin oportunidades de trabajo que había en ese momento, complementándolo con prácticas en diferentes empresas de limpieza de León, y logrando muy buena acogida.

Colaboran de forma habitual con otras entidades como Cruz Roja, Fundación Secretariado Gitano, Asociación Valponasca, Proyecto Hombre y Alfaem y en el año 2012 se homologan para impartir el Certificado de Profesionalidad en Limpieza de Superficies y Mobiliario en Edificios y Locales y el Certificado de Profesionalidad en Limpieza de Espacios Abiertos e Instalaciones industriales.

Actualmente han impartido más de 5000 horas de formación a unos 400 alumnos de la provincia de León, consiguiendo una inserción directa en limpieza de más de un 50% de los alumnos formados.

Inician su expansión territorial en 2011 en Zaragoza. Poco a poco comienzan a tener más presencia fuera de la provincia de León y en 2012 comienzan a trabajar en Asturias; en 2014 en Vigo; en 2016 en Ourense y en el año 2018 comienza su andadura en Madrid.

Una de las claves que les han ayudado a expandirse es su orientación al cliente global, la excelencia en la gestión de las personas y la digitalización de todos los procesos administrativos y de gestión, además de la política de transparencia que aplican en su relación laboral con los trabajadores, una plantilla de más de un centenar de personas.

Entre sus nuevos proyectos está su intención de abrir el máximo posible de delegaciones o sedes en poblaciones de todo el ámbito geográfico nacional; la integración del modelo IFS (Integrated Facility Services) que aglutina e integra la ejecución directa de los servicios y la gestión de los mismos. Y la creación de una plataforma online de formación que aglutine todas las Certificaciones que imparte la empresa para que tanto trabajadores como desempleados puedan formarse en las competencias que les ofrecen de una forma reglada y con la posibilidad de realizar prácticas en empresas.

Distinción Empresarial “Sector Comercio”: Zapaterías Ángel Martínez, representada por su gerente, Ángel Martínez Torre.

La larga trayectoria de esta firma leonesa comienza con La Revoltosa, establecimiento que data de 1930, bajo la dirección de Emilio Prieto Malagón, tío del actual titular de la empresa, Angel Martínez Robles.

En 1945, un incidente trágico cambia el curso de la vida. Emilio Prieto Malagón resultó muerto en un atraco en la zapatería, teniendo como testigo a su joven sobrino. Es así, con 15 años cómo Angel Martínez Robles tiene que hacerse cargo de la empresa, siendo titular su tía Catalina. En 1959, a la muerte de la titular, la empresa cambia su titularidad de Viuda de Prieto Malagón a tener definitivamente hasta el día de hoy la razón social de Angel Martínez Robles, su nuevo propietario.

La Revoltosa ha sido el germen de esta empresa que ha llegado a tener hasta 12 establecimientos de calzado en León, aunque no de forma simultánea, pero que han hecho que se convierta en la empresa de referencia del calzado en la ciudad y provincia.

Actualmente son sus hijos, María Rosa y Angel Martínez Torre quienes regentan la empresa, pero siempre bajo la mirada atenta de su padre.

Actualmente dos son las tiendas abiertas en las mejores zonas comerciales de la ciudad, Calzados Tengo en Ordoño II, 16 y Angel Martínez en Burgo Nuevo, 1. Bajo la dirección de sus hijos la empresa acometió mejoras y actualizó su imagen. En sus escaparates podemos contemplar las mejores marcas nacionales e internacionales del calzado de caballero y mujer. Siempre atentos a la moda y las tendencias ofrecen una amplia oferta a los ciudadanos que se acercan a sus establecimientos.

Y para los que no viven en León, pueden consultar y comprar on-line en su reciente tienda WWW.ZAPATERIASANGELMARTINEZ.COM ofreciendo en ella una interesante representación de las colecciones que se exponen físicamente en sus establecimientos.

Distinción Empresarial “Economía Social”: para Cruz Roja Española en León representada por su presidenta M^a Victoria Seco Fernández.

Cruz Roja representa el mayor movimiento humanitario, ciudadano e independiente del mundo. Lleva 157 años colaborando con entidades públicas y privadas para que la humanidad y la dignidad lleguen a todas las personas en cualquier lugar y en todo momento y circunstancias.

En León, la Institución lleva 150 años ayudando y colaborando en mejorar la calidad de vida de las personas más desfavorecidas en nuestra provincia. Cuentan con 2.054 personas voluntarias y con sede en 15 localidades de la provincia, con especial presencia en el medio rural. Lo que les permite llegar anualmente a más de 18.500 personas beneficiarias y a más de 6.000 personas en actividades de sensibilización, gracias a la labor del voluntariado, de las 98 personas que forman parte del personal laboral y, por supuesto, con el apoyo de 16.733 personas socias, administraciones públicas, empresas, entidades y aliados en todos los sectores de la sociedad.

Las principales líneas de acción son: asistencia a las personas en sus necesidades más graves y urgentes o en las que no sean atendidas por la Administración u otras instancias; y defensa de los derechos de los grupos vulnerables y sensibilización de la sociedad sobre sus problemas.

Las áreas de actuación: Socorros; Inclusión social; Empleo; Salud; Educación; Medio ambiente;

El movimiento de la Cruz Roja ha tenido una responsabilidad y un valor añadido en la respuesta a la pandemia por Covid-19 que ha empeorado los niveles de pobreza, inseguridad alimentaria y pérdida de ingresos de las personas en mayor riesgo. Uno de cada cinco hogares de León se encuentra en riesgo de pobreza.

(Ver Dossier aparte)